

SOLIDARITÉ | Le restaurant éphémère a accueilli jusqu'à 40 personnes par jour, la semaine de Noël

"Une soupe pour un sourire" a fermé



La grande famille d'"Une soupe pour un sourire" s'est dit au revoir, dimanche soir, mais pas adieu.

Les bénévoles de la compagnie Cyranophile et de l'Alerte-Gentianes ont ouvert une distribution de soupe gratuite dans un restaurant solidaire éphémère au 11 rue commandant Perceval la semaine de Noël.

Le but était l'échange, le partage, la convivialité, offrir un peu de chaleur pour les oubliés de Noël. Les bénévoles se sont relayés, souvent les mêmes plusieurs soirs de suite, pour offrir un bol de soupe à une quinzaine de personnes le premier jour, puis jusqu'à une quarantaine de personnes, samedi soir et dimanche soir.

Des liens se sont tissés au fil des jours, grâce à une parole,

un regard, une confiance au creux de l'oreille...

Dan, un bénévole, confie avoir eu le sentiment d'être utile : « Je suis heureux de ces heures partagées, cela m'a permis de vaincre cette appréhension vis-à-vis des oubliés de Noël. Je suis frustré que cela se termine... »

De son côté, cette initiative a permis à Sylvie, une autre bénévole, de « côtoyer des personnes que je n'aurais peut-être jamais côtoyées, une vraie rencontre... Une expérience riche dans l'échange... »

Béa et Michèle ont eu, pour leur part, le sentiment d'avoir apporté un peu de bonheur :

« Les personnes accueillies se sont posées et ont trouvé un peu de chaleur, dans la convivialité ».

La retenue et la timidité des visiteurs des premiers jours se sont métamorphosées, laissant petit à petit la place aux rires, aux chants et aux danses. Beaucoup de sympathisants, qui s'étaient manifestés en offrant généreusement des petites douceurs (pâtisseries ou autres) ont été sensibilisés et touchés par cette initiative.

Le mur du resto a été tapissé des empreintes de mains multicolores que Loane, la fille de Ludvine, a fait graver sur le papier par les bénévoles. Les "invités" ont laissé, quant à

eux, un message sur le grand tableau qui trône sur le mur : "Le dialogue fait vivre".

Pour créer du lien, au-delà du repas chaud, la musique a joué un rôle essentiel, la semaine dernière, dans le restaurant éphémère.

Au chant, il y avait l'une des bénévoles, Ludvine, mais aussi deux jeunes chanteuses qui se sont fait remarquer au Stars tour, Justine et Gaëlle Garcia sans oublier une formation de trois musiciens de Cognin (Serge, Pierre et Hélène) qui ont proposé du bal folk. Dans un autre genre, Alexandra et Henri Jouty ont offert un spectacle de clown et le restaurant "Une soupe pour un

sourire" a reçu la visite amicale d'Ahmed Mouici, qui a offert un beau concert de clôture avec ses compères Steve et Gibbs dimanche soir.

Gilbert Coudurier, avant de refermer les portes du restaurant, dimanche soir, a voulu délivrer un message en lisant un passage du Petit Prince de Saint-Exupéry dans son dialogue avec le renard sur "apprivoiser l'autre". Ce n'était pas un "adieu" pour la grande famille d'"une soupe pour un

sourire" mais un "au revoir"... « À partir de cette graine plantée, souriaient Gilbert et Ludvine, à l'initiative du projet, maintenant on va chercher à savoir comment l'arroser ».